

Nada en nuestra vida e historia está desacoplado o desligado de hechos y sucesos anteriores, hay una continuidad a veces visible, y otras tantas veces pasa desapercibida o es inexpresada por apuro, olvido o quién sabe qué razones. Así nos sucedió con esta web, aunque no estaba escrito hasta este momento, no menos cierto es que la pudimos realizar gracias a que en los primeros años del siglo XXI, los posteriores a la gran crisis del 2001 en la Argentina, la compañera Susana Stremiz había impulsado la ejecución de una primera página en internet.

Susanita así la llamábamos, recordando sus jóvenes años de militancia, ya en su mediana edad y, en su labor infatigable por el reconocimiento de cada uno de los compañeros desaparecidos de Mar del Plata, nos convocó a encontrarnos a cenar en la casa de Mario, esa noche estuvimos Mario, Marilú, Carlitos, Susana y Adalberto .....

Unas pizzas y unos buenos tintos, obsequiados a Mario por un cliente, fueron el menú de la cena. Entre recuerdos, planes y proyectos personales y nada políticos, Susana planteó hacer una WEB, con toda la información disponible de los compañeros desaparecidos del PST marplatense; reunir los datos y fotos que los mantengan en el presente, y en la memoria colectiva de las nuevas generaciones. Finalmente se hicieron cargo de esa tarea, Marilu, Susana y Mario con la ayuda invaluable de su hijo Nahuel; siendo el resultado la web residente en [DESAPARECIDOS.ORG](https://www.desaparecidos.org):

Lamentablemente el 1ro de mayo de 2024 Susana falleció inesperadamente, dejando un hueco enorme en todos nosotros.

Ella dedicó gran parte de su vida al PST, al que ingresó siendo estudiante secundaria en su amada Mar del Plata, llegando al MAS en el gremio del Seguro, siendo responsable del local de la calle Independencia de la ciudad de Buenos Aires en los años 80 del siglo pasado.

Cuando sintió agotada su energía revolucionaria, por las rupturas, divisiones y desacuerdos con la dirección del partido, respecto de la valoración y actitud ante los sucesos marplatenses, dedicó su tiempo a los juicios contra los asesinos del Proceso, a luchar por la memoria y, lograr que no quedara un solo compañero desaparecido

sin su reconocimiento legal. Susana fue una de aquellas a las cuales un conocido poema llama Imprescindibles, los que luchan toda la vida.

Hacemos nuestras las palabras de Marilu en un correo a raíz de su deceso. "La última vez nos encontramos en la Giralda, conversamos durante tres horas. Estaba contenta, mostrando como siempre las fotos de sus amados nietos y prometiéndonos volver a vernos o hablar en cualquier momento. Ayer me pasó como una película, todos los encuentros con ella, desde que en mi casa, en Buenos Aires, en los años noventa atendí el teléfono y escuche la voz de ella diciéndome: -hola soy Susana Stremiz y como me quedé unos segundos en silencio por mi desmemoria, me gritó "no me conoces!? ¡Soy Susanita!"-

¡Claro que la conocía!, y desde entonces Susana fue la amiga y compañera que ayudó a reconstruir mi historia y la de todos los compañeros y compañeras sobrevivientes, a quienes buscó y localizó, así como la historia de nuestros desaparecidos y desaparecidas. Ella fue apelando permanentemente, con su increíble memoria, a que yo despertara la mía, tan oprimida durante los años de la dictadura genocida. Tantos encuentros, tanto apoyo; su presencia cercana en mis declaraciones, su compañía ante situaciones difíciles..... No me enteré de su paso por "El Atlético" hasta que la acompañe a declarar en un juicio, en Comodoro PI, y mientras declaraba yo escuchaba consternada su relato de las torturas que sufrió. ¡Cómo no me había contado nada! le dije después, y mientras la abrazaba me decía: Marilù de eso no podía hablar, tanto tiempo callamos y bueno yo estoy viva y otros compañeros no. Susanita, dura y amorosa a la vez, solidaria, discutidora siempre, pero siempre queriendo mucho a todos los compañeros y compañeras, siempre recordando y reivindicando nuestra historia.

Ahora, Susanita, tengo que despedirte con mucho dolor, sintiendo que te fuiste muy pronto, pero pensando que fue en paz dejando a tu hija, tus nietos, tu familia, contenida gracias a vos. Te extrañaré.

"Esta web, para nosotros es una ampliación y continuidad de la original. En ella hemos querido dejar a mano de quien lo busque y

necesite, la mayor cantidad de documentación, links y toda información que pueda serle útil con el fin de indagar, procesar y concluir respecto de los hechos que vivimos los socialistas marplatenses del PST.